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com equipes multidisciplinares, abordagens sistêmicas e pensa-
mento disruptivo.

E aqui eu também gostaria de homenagear o nosso ex-
-presidente, o Silvio Crestana, que justamente traz essa abor-
dagem sistêmica e abriu a oportunidades para que eu, que 
também que sou da área de exatas, hoje estar aqui presidindo 
a Embrapa.

Em uma época em que os computadores e a internet não 
faziam parte do dia a dia dos brasileiros, foram criados aqui 
no estado de São Paulo cinco centros de pesquisa da Embrapa, 
como cientistas da Computação, estatísticos, físicos, químicos 
geólogos, engenheiros eletrônicos, engenheiros de materiais, 
lógico, além dos agrônomos, veterinários e zootecnistas, para 
citar apenas alguns dos profissionais que pouca gente associa-
va ao mundo rural.

O pioneirismo daquela época estabeleceu as bases para 
que o Brasil pudesse estar preparado para os desafios e opor-
tunidades da agricultura do século 21. Os resultados daquela 
investida estão hoje entre nós.

Uma das tecnologias de maior impacto é o zoneamento 
agrícola de risco climático, o Zarc, desenvolvido há mais de 20 
anos, é hoje um importante instrumento de política pública, 
prevenindo perdas e servindo de parâmetro para concessão do 
seguro crédito rural.

Somente em 2022, o Zarc gerou uma economia de mais de 
seis bilhões de reais ao setor produtivo. No campo da inovação 
social fossa séptica biodigestora é um “case” de sucesso que 
beneficia dezenas milhares de pequenos e médios agricultores 
em todo o País, contribuindo para o meio ambiente, a saúde e a 
renda das famílias rurais.

Na agenda da adaptação da agricultura as mudanças 
climáticas temos o recém-lançado “Bioinsumo Auras”, que 
utiliza bactérias benéficas para tornar as plantas cultivadas 
mais resilientes em períodos de seca. Temos ainda o sucesso 
da integração lavoura-pecuária-floresta. E a contribuição da 
(Inaudível) para as metas de descarbonização globais, além de 
sistemas de monitoramento aprimorados, como o modelo de 
inteligência territorial estratégica.

Na fronteira do conhecimento, temos o uso do Blockchain 
na composição do sistema brasileiro de agroestabilidade: por 
meio de um “qrcode” na embalagem do produto, o consumidor 
pode verificar informações, desde a propriedade rural onde o 
alimento foi originado até a sua distribuição e comercialização.

Esses são apenas alguns exemplos dos resultados das 
unidades da Embrapa sediadas em São Paulo, na cidade de São 
Carlos, Campinas e Jaguariúna. Em São Carlos, temos a Embra-
pa Instrumentação e Embrapa pecuária sudeste; em Campinas, 
a Embrapa Agricultura Digital e Embrapa Territorial; e em Jagua-
riúna, a Embrapa Meio Ambiente.

São dezenas de tecnologias desenvolvidas, entre aplica-
tivos, software, sistemas de inteligência territorial, cultivares, 
insumos, equipamentos, sensores, nanomateriais, metodologias, 
sistemas e práticas agropecuárias sustentáveis.

Mas, nada do que alcançamos teria sido possível sem 
atuação e rede de apoio do Estado, sem engajamento de 
empresários e produtores rurais. O estado de São Paulo é um 
grande “case” de rede de inovação - como disse nosso depu-
tado Arnaldo Jardim - com as universidades estaduais federais, 
as instituições de pesquisa vinculadas a Apta, as fundações de 
apoio como a Fapesp, o Sebrae, assistência técnica, às secreta-
rias estaduais e municipais, as empresas, “startups”, as institui-
ções representativas do setor produtivo.

E vale lembrar que a inovação só se materializa com ampla 
adoção e com o impacto econômico e social, por isso ninguém 
inova sozinho. Nesse contexto é necessário pontuar a impor-
tância do apoio dos parlamentares de São Paulo à pesquisa 
agropecuária realizada no estado e no País. A participação ativa 
do Parlamento é histórica e tem sido fundamental para as insti-
tuições federais e estaduais que aqui atuam.

Um importante exemplo é o “hub” de inovação tecnológi-
ca agrodigital, que o deputado Arnaldo Jardim comentou. É o 
corredor de inovação agropecuária do estado de São Paulo que 
inspira todo o País.

Hoje, deputado, tem mais 13 “hubs” de inovação que se 
basearam no “hub” de inovação do estado de São Paulo. O 
protagonismo dos parlamentares de São Paulo foi decisivo para 
a consolidação da proposta, que impulsiona a inovação aberta 
com recursos e ações de integração e compartilhamento.

Trata-se de um ecossistema de inovação com três milhões 
de pessoas envolvidas, 112 instituições de ciência e tecnologia, 
52 ambientes de inovação, cinco unidades da Embrapa e 168 
startups.

E não posso deixar de mencionar o projeto “Semear”, em 
parceria com ninguém mais do que a nossa Fapesp, que nasceu 
aqui no estado, e tenho certeza de que vai ser disruptivo para 
a criação de um modelo de distrito agrotecnológico, que visa a 
promover uma inclusão digital e produtiva do pequeno e médio 
produtor nunca antes vista.

E também é importante mencionar o protagonismo de São 
Paulo no grande cenário nacional do agronegócio, sediando 
importantes instituições de referência que sempre apoiaram 
a Embrapa, como a Associação Brasileira do Agronegócio, a 
Sociedade Rural Brasileira e o Conselho Superior do Agronegó-
cio da Fiesp.

Todo esse contexto nos deixa mais do que nunca otimistas 
com os próximos dez, 20, 50 anos, viu, ministro? A Embrapa 
seguirá inovando e confiante de que encontrará o apoio neces-
sário para contribuir com o Estado e o País.

Ao olhar para o passado e perceber o quão visionários 
foram aqueles que investiram na década de 1980 em áreas 
de conhecimento pouco tradicionais, percebemos o tamanho 
da nossa responsabilidade em antecipar o futuro e agir no 
presente, criar o futuro - como foi colocado no vídeo - a nossa 
responsabilidade aumenta muito. Nós todos que estamos aqui 
presentes queremos criar o nosso futuro do agronegócio paulis-
ta e brasileiro da agricultura tropical.

Nem todas as respostas estão dadas, mas as unidades da 
Embrapa estão na fronteira do conhecimento e atuam com 
genômica, nanotecnologia, ciência de dados, automação agri-
cultura de precisão, e digital. Ferramentas como agrofotônica, 
assessoramento remoto, modelagem matemática, inteligência 
artificial, edição gênica, ressonância magnética fazem parte do 
dia a dia dos nossos pesquisadores.

Um resultado tangível de sucesso da Embrapa que emana 
não só em São Paulo, mas em todo o Brasil: o reconhecimento 
da Embrapa. Recentemente no estudo promovido pela Associa-
ção Brasileira de Marketing Rural do Agronegócio, a Embrapa é 
uma das marcas “top of mind” na mente dos brasileiros.

Entre dez empresas, o nome da Embrapa aparece como a 
sexta colocada, e a entrevista foi com mais de 4 mil pessoas 
que não são do Agro - foram pesquisadas pessoas da área 
urbana, ministro - e que reconhecem a Embrapa como sinônimo 
de desenvolvimento da agropecuária brasileira. Isso é motivo 
de muito orgulho para todos nós.

Seguiremos atentos ao desafio do presente e do futuro. A 
nova gestão da Embrapa tem como prioridade gerar tecnolo-
gias para descarbonização da agricultura e a sustentabilidade. 
Nós precisamos gerar métricas e indicadores que mostrem o 
quanto a nossa agropecuária é sustentável.

Estamos cientes de que o futuro passa por compreender os 
novos comportamentos de consumo: transição nutricional, tran-
sição energética, inclusão produtiva do produtor rural, inclusão 
digital do pequeno e do médio produtor.

Sabemos do nosso compromisso com a produção de ali-
mentos saudáveis, rastreáveis e produzidos em bases susten-
táveis. Sabemos também da nossa responsabilidade com a 
redução das desigualdades e o combate à fome.

Por isso é fundamental promover a inclusão produtiva 
social de pequenos e médios agricultores, tudo isso mantendo 

as importantes frentes que nos consolidaram até aqui, as agen-
das ambiental, social e de mercado.

Eu gostaria, antes de finalizar, comentar uma frase do Dr. 
Eliseu Alves, que sempre me emocionou quando eu também 
fui conversar com ele, logo que eu fui convidada pelo ministro 
Carlos Fávaro para assumir a presidência da Embrapa - a quem 
eu mais uma vez agradeço a confiança - que o Dr. Eliseu Alves 
comentou comigo: o nosso orgulho de manter a Embrapa não 
é simplesmente por manter a Embrapa; é porque ela ajuda a 
combater a fome no Brasil e no mundo, e é isso que seguiremos 
perseguindo.

Muito obrigado mais uma vez, contem com a nossa Embra-
pa, contem comigo e contem com a ciência.

Vida longa para a Embrapa.
Uma boa-noite a todos e muito obrigada, mais uma vez. 

(Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Muito obrigado a nossa presidente da Embrapa, senhora Silvia 
Massruhá. Senhoras e senhores, a seguir, para o encerramento 
desta sessão solene, ouviremos as considerações finais do 
deputado estadual Itamar Borges.

O SR. PRESIDENTE - ITAMAR BORGES - MDB - Apenas 
agradecer aqui a todos que colaboraram para a realização 
desta sessão solene. Também representando a Embrapa - já 
falei de todos aqui, mas não podia deixar de registrar -, a 
Cíntia, das Relações institucionais e Governamentais, sempre 
presente em todos os momentos, junto com o Silvio Crestana, 
com a minha equipe do gabinete e a equipe desta Casa, que 
organizaram esse momento.

Esgotado o objeto da presente sessão, eu agradeço às 
autoridades, à minha equipe, à equipe da Embrapa, aos fun-
cionários do serviço de som, da taquigrafia, da fotografia, do 
serviço de atas, do Cerimonial, também da Secretaria Geral 
Parlamentar, da imprensa da Casa, da TV Alesp e das assesso-
rias policiais Militar e Civil, bem como a todos que, com as suas 
presenças, colaboraram para o êxito desta solenidade.

Em meu nome, em nome do deputado Alex de Madureira e 
do deputado Eduardo Suplicy, declaramos encerrada a presente 
sessão.

Uma boa-noite a todos.
O Cerimonial vai, agora, convidá-los para o coquetel. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Muito obrigado ao nobre deputado Itamar Borges. Convidamos 
a todos, então, para o coquetel que será servido no Salão dos 
Espelhos.

Está encerrada esta solenidade.
Uma boa-noite e continuem conosco.
Parabéns e vida longa à nossa Embrapa.
* * *
- Encerra-se a sessão às 20 horas e 31 minutos.
* * *

 27 DE JUNHO DE 2023
68ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: ANDRÉ DO PRADO, VITÃO DO CACHORRÃO, 
                   GUILHERME CORTEZ, MÁRCIA LIA e REIS

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Abre a sessão. Convoca os Srs. Deputados para uma 
sessão extraordinária, a realizar-se hoje, dez minutos após 
o término desta sessão ou às 16 horas e 30 minutos. 
Convoca reunião conjunta das Comissões de Constituição, 
Justiça e Redação, de Administração Pública e Relações 
do Trabalho e de Finanças, Orçamento e Planejamento, a 
realizar-se dia 28/06, às 11 horas.
2 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
3 - GUILHERME CORTEZ
Por inscrição, faz pronunciamento.
4 - EDUARDO SUPLICY
Por inscrição, faz pronunciamento.
5 - VITÃO DO CACHORRÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
6 - PAULA DA BANCADA FEMINISTA
Por inscrição, faz pronunciamento.
7 - VITÃO DO CACHORRÃO
Assume a Presidência.
8 - REIS
Por inscrição, faz pronunciamento.
9 - PRESIDENTE VITÃO DO CACHORRÃO
Parabeniza a esposa, Camila, pelo seu aniversário, na data 
de hoje.
10 - GUILHERME CORTEZ
Por inscrição, faz pronunciamento.
11 - EDUARDO SUPLICY
Por inscrição, faz pronunciamento.
12 - GUILHERME CORTEZ
Assume a Presidência.
13 - MARCIO NAKASHIMA
Para comunicação, faz pronunciamento.
14 - PRESIDENTE GUILHERME CORTEZ
Cumprimenta a vereadora Luciana Bernardo, de Itatiba, 
presente no plenário.
15 - EDUARDO SUPLICY
Para comunicação, faz pronunciamento.
16 - PRESIDENTE GUILHERME CORTEZ
Cumprimenta o vereador Clodoaldo de Oliveira, de Rincão, 
presente no plenário.
GRANDE EXPEDIENTE
17 - VITÃO DO CACHORRÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
18 - MÁRCIA LIA
Assume a Presidência.
19 - REIS
Por inscrição, faz pronunciamento.
20 - SOLANGE FREITAS
Por inscrição, faz pronunciamento.
21 - REIS
Assume a Presidência.
22 - MÁRCIA LIA
Por inscrição, faz pronunciamento.
23 - MÁRCIA LIA
Solicita a suspensão dos trabalhos até as 16 horas e 30 minutos, 
por acordo de lideranças.
24 - PRESIDENTE REIS
Defere o pedido e suspende a sessão às 15h45min.
25 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h30min.
26 - PAULO FIORILO
Solicita a suspensão da sessão por 30 minutos, por acordo 
de lideranças.
ORDEM DO DIA
27 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Defere o pedido e suspende a sessão às 16h30min, 
reabrindo-a às 17h07min.
28 - CARLOS CEZAR
Solicita a prorrogação da sessão por 15 minutos.
29 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Coloca em votação e declara aprovado o pedido de 
prorrogação da sessão por 15 minutos.
30 - CAIO FRANÇA
Solicita verificação de votação.
31 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Defere o pedido. Determina que seja feito o processo de 
verificação de votação pelo sistema eletrônico.

32 - CARLOS GIANNAZI
Para comunicação, faz pronunciamento.
33 - CAIO FRANÇA
Retira o pedido de verificação de votação.
34 - CARLOS CEZAR
Reitera o pedido de verificação de votação.
35 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Mantém processo de verificação de votação pelo sistema 
eletrônico.
36 - MILTON LEITE FILHO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do União.
37 - CAIO FRANÇA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PSB.
38 - GERSON PESSOA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
Podemos.
39 - PAULO FIORILO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PT/PCdoB/PV.
40 - MARCIO NAKASHIMA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PDT.
41 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PSD.
42 - ATILA JACOMUSSI
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
Solidariedade.
43 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PSOL Rede.
44 - DR. ELTON
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PSC.
45 - DELEGADO OLIM
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PP.
46 - VINICIUS CAMARINHA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PSDB Cidadania.
47 - ITAMAR BORGES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do MDB.
48 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Anuncia o resultado da verificação de votação, que não 
alcança quórum para aprovação do requerimento de 
prorrogação da sessão por 15 minutos. Coloca em votação 
o Requerimento de Urgência ao PL 752/21.
49 - OSEIAS DE MADUREIRA
Para comunicação, faz pronunciamento.
50 - CARLOS CEZAR
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome do PL.
51 - CAIO FRANÇA
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome do PSB.
52 - ANDRÉA WERNER
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome do PSB.
53 - GILMACI SANTOS
Para comunicação, faz pronunciamento.
54 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Dá boas-vindas ao deputado federal Milton Vieira, presente 
no plenário.
55 - GUILHERME CORTEZ
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Federação PSOL Rede.
56 - PAULA DA BANCADA FEMINISTA
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Federação PSOL Rede.
57 - DR. JORGE DO CARMO
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Federação PT/PCdoB/PV.
58 - MÁRCIA LIA
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Federação PT/PCdoB/PV.
59 - PROFESSORA BEBEL
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Federação PT/PCdoB/PV.
60 - CARLOS GIANNAZI
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Minoria.
61 - EDUARDO SUPLICY
Encaminha a votação do Requerimento de Urgência ao PL 
752/21, em nome da Minoria.
62 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Coloca em votação e declara aprovado o Requerimento de 
Urgência ao PL 752/21.
63 - CAIO FRANÇA
Solicita verificação de votação.
64 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Defere o pedido. Determina que seja feito o processo de 
verificação de votação pelo sistema eletrônico.
65 - PAULO FIORILO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PT/PCdoB/PV.
66 - ANALICE FERNANDES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PSDB Cidadania.
67 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PSOL Rede.
68 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PSD.
69 - LEONARDO SIQUEIRA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do Novo.
70 - GERSON PESSOA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
Podemos.
71 - CAIO FRANÇA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PSB.
72 - DR. ELTON
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PSC.
73 - MARCIO NAKASHIMA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PDT.
74 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Anuncia o resultado da verificação de votação, que 
confirma a deliberação anterior.
75 - TEONILIO BARBA
Para comunicação, faz pronunciamento.
76 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Encerra a discussão, coloca em votação e declara aprovados 
os Requerimentos de Urgência aos PLCs nºs 103/23 e 97/23.
77 - GILMACI SANTOS
Para questão de ordem, faz pronunciamento.
78 - TEONILIO BARBA
Para comunicação, faz pronunciamento.
79 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Encerra a discussão, coloca em votação e declara aprovado 
o Requerimento de Urgência ao PLC nº 96/23.
80 - PROFESSORA BEBEL
Para comunicação, faz pronunciamento.
81 - CARLOS CEZAR
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de lideranças.
82 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 28/06, à hora regimental, com Ordem do 
Dia. Lembra a sessão extraordinária a realizar-se hoje, às 
18 horas e 40 minutos. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. André do Prado.
* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Presente o 

número regimental de Sras. Deputadas e Srs. Deputados, sob a 
proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Esta Presidência dispensa a leitura da Ata da sessão ante-
rior e recebe o expediente. Antes de passar a palavra para os 
oradores inscritos para o Pequeno Expediente, gostaria de fazer 
algumas convocações.

Nos termos do Art. 100, Inciso I, do Regimento Interno, 
convoco V. Exas. para uma sessão extraordinária, a realizar hoje, 
às 16 horas e 30 minutos ou dez minutos após o término da 
presente sessão, em cumprimento ao interstício mínimo previs-
to no § 3º, do Art. 100, do Regimento Interno, com a finalidade 
de ser apreciada a seguinte Ordem do Dia:

* * *
- NR - A Ordem do Dia para a 21a Sessão Extraordinária foi 

publicada no D.O. de 28/06/2023.
* * *
Segunda convocação. Convoco as Sras. Deputadas e os Srs. 

Deputados, nos termos do disposto no Art. 18, Inciso III, alínea 
“d”, combinado com o Art. 68, ambos do Regimento Interno, 
para uma reunião conjunta das Comissões de Constituição, Jus-
tiça e Redação; Administração Pública e Relações do Trabalho; 
Finanças, Orçamento e Planejamento, a realizar-se amanhã, às 
11 horas, no salão nobre da Presidência, com a finalidade de 
apreciar o Projeto de lei Complementar nº 102, de 2023, de 
autoria do Sr. Governador.

Oradores inscritos para o Pequeno Expediente. Com a 
palavra o deputado Alex Madureira. Ausente. Deputado Paulo 
Mansur. Ausente. Deputado Luiz Claudio Marcolino. Ausen-
te. Deputado Carlos Cezar. Ausente. Deputado Major Mecca. 
Ausente. Deputada Dani Alonso. Ausente. Deputado Delegado 
Olim. Ausente. Deputado Conte Lopes. Ausente. Deputado Paulo 
Fiorilo. Ausente.

Deputada Marta Costa. Ausente. Deputado Marcos Dama-
sio. Ausente. Deputado Gil Diniz. Ausente. Deputado Rafael 
Saraiva. Ausente. Deputado Reis. Ausente. Deputada Andréa 
Werner. Ausente. Deputado Dr. Jorge do Carmo. Ausente. Depu-
tado Eduardo Suplicy. Ausente. Deputado Carlos Giannazi.

Com a palavra o deputado Carlos Giannazi para o Pequeno 
Expediente.

O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Sr. Presidente, deputado André do Prado, telespectador 
da TV Assembleia, ontem eu visitei e fiz uma diligência na esco-
la estadual João Ernesto Faggin, escola da Diretoria Sul 1, que 
fica na Vila Clara, aqui na região do Jardim Miriam.

Sr. Presidente, eu já visitei essa escola há algum tempo 
atrás, pelo menos duas vezes, e essa escola sempre esteve em 
situação de precarização, sempre foi uma escola sucateada.

Inúmeras vezes eu acionei a FDE e nada aconteceu, mas 
ontem quando eu fui à escola eu fiquei chocado, porque a 
situação piorou e piorou bastante, Sr. Presidente. A situação lá é 
de calamidade pública. Isso mostra o descaso do estado de São 
Paulo com a educação pública, com as nossas escolas, com os 
nossos alunos, com as nossas crianças, com os nossos adoles-
centes, os nossos jovens e os nossos adultos.

É um absurdo, é um descaso. Agora, o que me deixa mais 
irritado, Sr. Presidente, é que esse é o retrato da rede estadual 
de ensino, fruto das gestões do PSDB e também da atual gestão 
do governador Tarcísio, que pretende reduzir o orçamento da 
Educação, que já anunciou inúmeras vezes que vai apresentar 
uma PEC para reduzir de 30 para 25 por cento. Além do que 
vou mostrar agora, que é o sucateamento, a degradação, da 
Escola João Ernesto Faggin.

Tem uma questão grave também, Sr. Presidente. Como 
se não bastasse tudo isso que eu vou mostrar, a Diretoria de 
Ensino Sul-1 está anunciando que vai fechar dez salas de uma 
escola estadual.

Dez salas serão fechadas em uma escola carente, em uma 
escola de periferia, onde a única escola do bairro é exatamente 
essa. Mas primeiro quero mostrar as cenas de horror que a 
comunidade escolar está presenciando pela incompetência, pela 
ineficiência, pela leviandade e irresponsabilidade do governo 
estadual com a escola pública, Sr. Presidente. A escola não tem 
iluminação. A escola está totalmente degradada, Sr. Presidente.

* * *
- É exibida a imagem.
* * *
Aqui são as cenas de alguns espaços que eu mesmo pedi 

para fotografar, fiz algumas filmagens, vou levar à FDE nova-
mente. Olha a situação da escola. É a Escola Estadual João 
Ernest Faggin, que fica na Vila Clara, região do Jardim Miriam. 
Essa escola pertence à Diretoria Sul-1.

Além de toda essa degradação que estamos mostrando no 
telão, que o telespectador está assistindo e deve estar horro-
rizado em saber que o estado mais rico da Federação mantém 
escolas estaduais nessa situação. Essa é uma delas. Existem 
várias outras na mesma situação.

Essa é a escola estadual, e mesmo assim a Diretoria de 
Ensino, de uma forma criminosa, vai tentar fechar mais dez 
salas. Essa escola, Sr. Presidente, Srs. Deputados, sempre foi 
vítima dos ataques da Diretoria de Ensino Sul-1 e, sobretudo, 
da Seduc, porque em 2015 essa escola estava na lista para ser 
fechada quando o ex-governador Alckmin lançou aquele pro-
grama de reorganização da escola.

Mas os alunos ocuparam a escola e venceram, tanto é que 
a escola não foi fechada. Em 2021 exatamente, eu estive na 
escola porque a Diretoria de Ensino estava forçando a escola a 
virar PEI, aquela farsa da escola de tempo integral.

A escola resistiu por meio da comunidade escolar e o 
famigerado programa não foi implantado nessa escola. E agora 
mais um ataque em cima dessa escola, que é a tentativa da 
Diretoria Sul-1 de fechar dez salas de aula. Sr. Presidente, se 
isso acontecer, nós vamos às cortes internacionais, nós vamos 
acionar o Ministério Público, o Tribunal de Contas, a Defensoria 
Pública do estado de São Paulo, a nossa Comissão de Educação.

E se nada disso resolver, nós vamos levar às cortes inter-
nacionais, aos organismos internacionais, porque é um crime 
fechar salas de aula no estado de São Paulo, sobretudo em uma 
escola como essa, que precisa de reforma, precisa de investi-
mento, e não de fechamento de salas.

Como os nossos professores vão fazer APDs dentro dessa 
escola? Como o governador anunciou agora a implantação de 
cursos profissionalizantes nas escolas estaduais? Isso é uma 
farsa. Como implantar um curso profissionalizante em uma 
escola como essa?

Então, Sr. Presidente, aqui, da tribuna da Assembleia Legis-
lativa, quero já acionar a Secretaria da Educação, o governador 
Tarcísio e o Ministério Público Estadual, para que providências 
sejam tomadas pela reforma imediata da Escola Estadual João 
Ernesto Faggin, Diretoria Sul-1 aqui da Capital, e também para 
que haja o impedimento do fechamento de salas dessa escola.

É por isso que eu solicito que cópias do meu pronuncia-
mento sejam encaminhadas ao governador Tarcísio de Freitas, 
ao secretário de Educação e ao Ministério Público Estadual.

Muito obrigado.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputado Giannazi. Assim será feito, cópia do seu pronuncia-
mento será encaminhada a todos que V.Exa. assim desejou.

Dando sequência à lista de oradores inscritos, com a pala-
vra a deputada Valéria Bolsonaro. Ausente. Deputado Lucas 
Bove. Ausente. Deputado Donato. Ausente.

Com a palavra o deputado Guilherme Cortez, pelo tempo 
regimental.

O SR. GUILHERME CORTEZ - PSOL - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Boa tarde, presidente, todos os deputados e deputa-
das, servidores desta Casa e o público que nos acompanha na 
galeria ou através da Rede Alesp; presidente, hoje a Assembleia 
está com um cheiro, está com a atmosfera um pouco carregada, 


